

M. CADIEUX AMBASSADEUR À WASHINGTON

Le premier ministre, M. Trudeau, a annoncé récemment la nomination de M. Marcel Cadieux, sous-secrétaire d'État aux Affaires extérieures depuis 1964, au poste d'ambassadeur du Canada aux États-Unis d'Amérique.

M. Cadieux, est entré au ministère des Affaires extérieures en 1941, et a été affecté à Londres puis à Bruxelles. Il a ensuite été nommé conseiller de la délégation du Canada à la Conférence de la Paix qui a eu lieu à Paris en 1946. En 1951, il a suivi les premiers cours dispensés à Paris par le Collège de défense de l'OTAN, avant d'être nommé conseiller de la délégation du Canada auprès du Conseil de l'Atlantique nord, lequel a été établi de façon permanente en 1952. En 1954, lorsque le Canada accepta, de concert avec l'Inde et la Pologne, de participer aux travaux des Commissions mises sur pied par la Conférence de Genève, M. Cadieux fut nommé conseiller des commissaires canadiens auprès de la Commission internationale pour la surveillance et le contrôle en Indochine. En décembre 1956, il était nommé sous-secrétaire d'État adjoint aux Affaires extérieures et conseiller juridique, et, en juillet 1960, il occupait le poste de sous-secrétaire d'État suppléant aux Affaires extérieures et de conseiller juridique.

M. Cadieux a dirigé la délégation du Canada à la onzième session de la Conférence générale de l'UNESCO. En 1961, l'Assemblée générale des Nations Unies l'a nommé membre de la Commission de Droit international pour une durée de cinq ans. M. Cadieux a été nommé membre de plein droit; c'est la première fois que pareille distinction est conférée à un Canadien.

L'Institut d'administration publique du Canada lui a remis la médaille d'or Vanier pour 1959 et le prix des services insignes lui a été attribué par la Fonction publique du Canada.

NOUVEAU SOUS-SECÉTAIRE D'ÉTAT AUX AFFAIRES EXTÉRIEURES

M. A.E. Ritchie, actuellement ambassadeur du Canada aux États-Unis, remplacera M. Cadieux au poste de sous-secrétaire d'État aux Affaires extérieures.

M. Ritchie se joint au ministère des Affaires extérieures en 1944, et il démissionne en 1946 pour devenir adjoint spécial du secrétaire général chargé du Département des Affaires économiques auprès des Nations Unies à New York.

De 1947 à 1948, il devient adjoint spécial du secrétaire exécutif du Comité préparatoire et de la Conférence sur le commerce et l'emploi aux Nations Unies. En 1948, M. Ritchie revient aux Affaires exté-

rieures et est envoyé à Londres. En 1959 il est nommé sous-secrétaire d'État adjoint aux Affaires extérieures, et, en 1964, il devient sous-secrétaire d'État suppléant. Il était ambassadeur du Canada à Washington depuis 1966.

AUTRES NOMINATIONS

Le Premier ministre a aussi annoncé les nominations suivantes qui touchent un certain nombre de hauts fonctionnaires du gouvernement fédéral:

M. Paul Tremblay, actuellement ambassadeur du Canada en Belgique, deviendra sous-secrétaire d'État associé aux Affaires extérieures au cours de la nouvelle année.

M. John MacDonald est nommé sous-ministre des Travaux publics, en janvier. M. MacDonald, qui est actuellement sous-ministre des Affaires indiennes et du Nord canadien, remplacera M. Lucien Lalonde qui doit démissionner pour des raisons de santé.

M. Basil Robinson, actuellement sous-secrétaire d'État suppléant aux Affaires extérieures, occupera le poste de sous-ministre des Affaires indiennes et du Nord canadien, le 1er mars.

M. Sylvain Cloutier, deviendra sous-ministre du Revenu national (Impôt) le 1er mars. M. Cloutier, qui est actuellement secrétaire adjoint du Conseil du trésor, remplace M. David Sheppard qui a pris sa retraite après 38 ans de service dans la Fonction publique.

M. Jean Boucher, est sous-ministre des Approvisionnements depuis janvier. M. Boucher, qui était directeur du Conseil des arts du Canada, remplacera M. Gordon Hunter, nommé directeur de la Monnaie, le 1er janvier.

M. Peter Dwyer, est directeur du Conseil des arts du Canada depuis janvier. Il occupait auparavant le poste de directeur associé du Conseil.

M. Robert B. Bryce, est nommé conseiller économique du Premier ministre pour les affaires relatives à la Constitution. Le Premier ministre a annoncé, il y a quelque temps déjà, que M. Bryce avait demandé à être relevé de ses fonctions, en tant que sous-ministre des Finances, à son soixantième anniversaire de naissance, qui doit avoir lieu en février.

M. Norman Macmillan, est renommé directeur général et président du conseil d'administration des Chemins de fer nationaux du Canada, pour un nouveau mandat de trois ans, à compter du 1er janvier.

M. Lloyd Barber est nommé commissaire des réclamations des Indiens. Il est actuellement vice-recteur (affaires administratives) de l'Université de la Saskatchewan. Cette nomination entre en vigueur sur-le-champ.